

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7 502

Segovia.—Lunes 19 de Mayo de 1930

Correspondencia: Apartado núm 11

El Ejército y la Dictadura

¿No conviene a la institución armada la gobernanación del Estado?

Un ilustre militar, don Carlos Blanco Fiscal del Supremo de Guerra y Director general de Seguridad, publica en «El Liberal» el artículo a continuación copiamos, por su importancia y por el acierto con que expone los deberes del Ejército, el sentir de éste ante los problemas políticos de la nación.

Dice así el señor Blanco: «Dejemos a la Dictadura responsable de sus propios actos, combatida y elogiada; pero apartemos de la lucha al Ejército, que es de todos de la nación, de nuestros hermanos y de nuestros hijos. Sabe bien que una perturbación pasajera, limitada a un punto de vista de la política nacional, la contiene rápidamente las armas; pero que éstas no median los males hondos y tradicionales que retardan el andar de los pueblos, porque esos males se corrigen o corrigen siempre con la evolución lenta bien concebida y defendida; pero se agravan con las convulsiones del sable, que destruye las disciplinas y exalta los espíritus, sin hacer nada.»

Los hombres civiles gobiernan con la fuerza inevitable; pero mediante la liberación libre, la propaganda, el proceso de los convencimientos en el país. Los hombres militares que mandan en dictadura lo hacen por oposición, mediante la fuerza, sin preparación estudiada, sin cursos contra la arbitrariedad.

El sindicalismo, que es un reflejo de los problemas sociales extendidos por todo el mundo, pero jamás una realidad especial en España, no se gobiernan el Ejército. Sembrar la solución de vicioso origen, convierte más los principios orgánicos de orden y de autoridad en los Estados bien constituidos. Las armas fueron siempre medio de obrar y de ejecutar, al servicio de un ostente legítima soberanía.

El llamado pistolero en Barcelona, con ramificaciones en Valencia, Aragón, Bilbao y Coruña—porque el resto de España no lo padeció—, y debió resolverse con energías y disposiciones especiales de procedimiento y de penalidad, como se resolvieron el bandolerismo a mediados del siglo XIX con la creación del Instituto de la Guardia civil, los delitos con la ley de 1877, los delitos cometidos mediante explosivos con las leyes de 1894 y 96 y los otros que han exigido estado de derecho excepcionales. ¿Pero en toda España el trato ciudadano que merecían sólo los pistoleros?

¿Qué país ha dejado de sufrir análogos trastornos de alcance social? ¿Qué país ha dejado de sufrir análogos surgidos por eso dictaduras, con tanta radicalidad en la gobernación de los Estados y en sus constituciones políticas? En territorios de la República norteamericana, donde con frecuencia se registran asesinatos de policía y robos a la armada en los trenes y en los buques, no se ha gobernado jamás, ni con dictadura militar o civil.

El Ejército francés, victorioso en la guerra mundial, no ha pensado nunca para combatir el comunismo errante en Gobierno. El gobernar tiene gastos, desgastes, apasionamientos, el Ejército debe estar siempre al margen de esto, como brazo exclusivamente ejecutor del poder legítimamente constituido.

Está bien seguro que si la feliz terminación de nuestro problema militar en Marruecos merced a imprevisas y afortunadas circunstancias permitieron gallardías a las tropas españolas hubiera sido de un general extraño a la política del país, éste le hubiera justamente aclamado. Pero los Ayuntamientos y Diputaciones de Real orden, los delegados gubernativos me-

heraldos a caballo, con el traje típico en preciosas jacas a la alta escuela, los danzantes infantiles de Escalona del Prado con sus instrumentos, las alcaldesas de Zamarramala, Caballar, Veganzones, Nieva, Perogordo y otros muchos pueblos de Segovia, con sus tamborileros y dulzaineros, y se celebrarán carreras de lentitud en bicicletas con tres importantes premios, cuyas bases se hallan expuestas en el tablón de edictos del Centro Segoviano.

A continuación se celebrará una soberbia becerra, con cuatro novillos, de don Pedro Hernández, de Salamanca, a cargo de distinguidos jóvenes del Centro Segoviano, con sus cuadrillas, haciendo el despejo de plaza la señorita Mary Torres, afamada caballista, con su traje campero.

Dirigirán la lidia los afamados matadores de toros (Valencia II) y (Fuentes Bejarano).

La animación es extraordinaria, no sólo entre los segovianos de Madrid, sino entre todos los amantes al arte y de las cosas verdaderamente típicas, advirtiéndose que conviene recoger, a la mayor brevedad po-

El Ejército no es la Dictadura; es todo el pueblo español. Decir que el Ejército es la Dictadura, es ofenderle, es hacer obra de intestinas discordias. Decir que es el pueblo español es proclamar la verdad y hacer obra de compenetración y de amor. Y menos todavía que de la Dictadura es el Ejército de tales o cuáles generales. Esta pobre y mezquina-idea sería dividirlo y aniquilarlo.

Cuando del Ejército se hable, recordando los seis mortales años de dictadura, pensemos, antes de calificarlo con ligereza, que él ha sufrido intensamente el absolutismo de ese poder que aprisionó al país; que en él están muchos valores morales dignos de admiración; a él pertenece el soldado y el oficial desconocidos, huérfanos de padrazgos, que año tras año, en el desastre como en la victoria, dieron silenciosamente su vida con estoicismo por España; de él forman parte los Concejos de guerra que en Pamplona y en Valencia, con gesto independiente y viril, absolviéron a supuestos culpables, y por fin, que no pueden servir la causa del despotismo sin rasgar su propia historia, las armas que la tejieron durante el último siglo con imborrable espíritu de libertad.»

El servicio militar

Concesiones de licencia cuatrimestral

Entre los días 11 y 15 del próximo mes de Junio se concederá licencia cuatrimestral a las clases de primera categoría de los Cuerpos y unidades de la Península, Baleares y Canarias que resulten sobrantes de las plantillas orgánicas aprobadas por Reales órdenes circulares de 27 de Diciembre de 1928, 21 de Junio y 16 de Diciembre de 1929.

El día 15 de Julio próximo se procederá a nuevo licenciamiento cuatrimestral de los individuos que se señalen en Real orden que se comunicará directamente en breve a los capitanes generales de las regiones. Los individuos comprendidos en estos licenciamientos no volverán a incorporarse a filas sin previa orden.

Durante el resto del año no se dispondrán otros licenciamientos; pero desde el 15 de Julio al 15 de Septiembre se podrán conceder por los capitanes generales permisos de verano por turno, en la forma y cuantía que, a su juicio, y previo informe de los jefes de Cuerpo, permitan las necesidades de la instrucción y del servicio.

Festival segovianista en la plaza de toros de Madrid

Organizado por el Centro Segoviano de Madrid, se celebrará el día 25 del actual, a las ocho de la mañana, en la plaza de toros vieja, un selectísimo festival, en el que actuarán

sible, las localidades que son de convite, de siete de la tarde a doce de la noche, en el Centro Segoviano, Carrera de San Jerónimo, 15, por estar despachadas más de la mitad.

CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Una enfermedad

Se puso gravemente enfermo el anciano médico del Rey Luis XIII de Francia M. Bouvard, y Falconnet, ingenioso caballero de aquella corte, escribió a su amigo Guipatin:

«Ya sabrás que está gravísimo M. Bouvard. Está enfermo de alta fiebre, de una fluxión al pecho y de ochenta y cuatro años de edad.»

Un cartel original

Llegó a un pueblo una compañía de cómicos de la legua y puso este cartel en las esquinas:

«Mañana, domingo, se pondrá en escena la comedia «Diego Corrientes, o El bandido generoso». Los papeles de bandidos serán desempeñados por varios aficionados de este pueblo.»

El problema de los trigos

Los fabricantes declararán las existencias de harinas y trigos que poseen. Al margen de las gestiones hechas por los representantes agrarios

Nuevamente se ha puesto de manifiesto la poca confianza que ofrecen a los labradores las disposiciones del Gobierno sobre materia de estadísticas. Una vez más, los campesinos han prestado declaración jurada de las existencias de trigo que poseen, reduciendo, premeditadamente, las cifras a que aquéllas alcanzan. De aquí que, cuando todos esperábamos que la estadística oficial acusara una reserva del cereal rey, aproximadamente igual a la producción anual, ya que las continuas lamentaciones de los agrarios y los datos de la Prensa denunciaban la existencia de enorme «stock», aparece la irrisoria cifra de 9.000.000 de quintales, susceptibles de ser consumidos en el espacio de tiempo que media hasta la época en que se efectúe la recolección, como muy acertadamente declaró, con la natural complacencia, el ministro de Economía, a la salida, de uno de los Consejos últimamente celebrados.

A la vista de estas declaraciones del señor Wais, piensen los labradores en los perjuicios que ellos mismos han podido acarrearle si, la Prensa, que dedica especial interés a este problema, no saliera al paso de ese error craso, para decir al Gobierno la verdad de lo que ocurre.

Al criticar la forma de proceder de los agricultores, hemos de hacer, en justicia, una excepción: en lo que se refiere a los segovianos. La estadística de Segovia y su provincia, a nuestro juicio, es aproximadamente exacta. Y al afirmar esto, tenemos en cuenta que la recolección alcanzó a la cifra de un millón de quintales métricos; de cuya cantidad no quedará en la actualidad arriba de los 250.000 quintales (que son los declarados últimamente), pues, aun cuando se ha observado cierta anomalía continuamente en las operaciones de compra y venta, no ha sido, afortunadamente nuestra provincia, una de las más castigadas por la crisis mercantil.

El mismo ministro de Economía ha debido quedar asombrado ante la enorme diferencia que acusa la estadística, con relación a la atmósfera existente en todas las regiones cerealistas. En verdad, nueve millones de quintales métricos de trigo no son cantidad tan exorbitante para originar la verdadera «revolución» que se ha empeñado con el fin de evitar el «derrumbamiento» de nuestra Agricultura. Pero advertido el ministro de que aquel servicio estadístico es deficiente, ha ordenado telegráficamente a todos los fabricantes de España rindan relación jurada de las harinas y trigo que tienen en su poder, para caminar a conciencia por la senda emprendida de hacer desaparecer el fantasmón que se cierne sobre nuestros mercados.

Indudablemente la gran manifestación pro solución de la cuestión agraria que se inició en Valladolid y se robusteció en Palencia, para terminar con la Asamblea celebrada estos días en Madrid, ha influido beneficiosamente en el ánimo del Gobierno y éste se presta a acudir en auxilio de los labradores. El señor Wais ha anunciado un importante decreto que no será conocido hasta

llevarle a las columnas de la «Gaceta». Por lo demás, según hemos venido informando a nuestros lectores, hoy por hoy no se ha ganado un solo punto en la pretendida reacción mercantil, pese a la buena disposición de los representantes de Diputaciones, Federaciones Agrarias y Sindicatos.

¿Aventurar suposiciones? ¿Adivinar la solución? Cosa difícil si nos atenemos al maremagnum de conclusiones que se elevaron al Gobierno; cosa fácil si no nos hubieran engañado los labradores de otras regiones al declarar sus existencias. Y no hay más que una, ya repetida infinidad de veces por nosotros: la de incautarse el Estado del sobrante de caudal. Pero ya hemos visto que el Gobierno no se muestra propicio a realizar esta operación, por supone una enorme desembolso que agravaría la situación económica destruida por el Gobierno predecesor.

¿Abastecimiento del Ejército peninsular y marroquí con trigo del país? Ya ha sido expuesta al ministro de Economía y parece que en principio ha sido aceptada esta proposición. Mas, o nosotros estamos dentro del más craso error, o creemos sinceramente en la ineficacia de esta medida. ¿Acaso el Ejército peninsular se abastece únicamente de trigo importado? Porque así se desprende de aquella petición... No; el Ejército indígena consume harina de trigo nacional, no así el de nuestro protectorado, que es abastecido por la zona francesa. Por consiguiente, esa petición, en el caso de ser adoptada sin reservas por el Gobierno, produciría únicamente los beneficios nacidos del consumo de caudal español por el Ejército del protectorado.

Recientemente hemos publicado en estas columnas un resumen, en el que decíamos que, calculando en 70.000 hombres los que prestan servicio en África, consumirían anualmente 980.000 quintales métricos, partiendo de la base de que se necesitan 140 kilogramos de trigo, por a habitante, anualmente para atender su sostenimiento.

¿Puede llamarse solución a esa conclusión de los representantes agrarios? En manera alguna. Las cosas quedarían en el mismo estado en que hoy se ofrecen a nuestra vista.

Obligado es, pues, esperar a ver la resolución del ministro. Conocida ésta, podremos volver nuevamente a la palestra para proseguir nuestra campaña de defensa agraria. Después de todo lo ocurrido, de lo tantas veces expuesto, de las numerosas peticiones y conclusiones que han llegado a los Poderes públicos, en vano sería que tratáramos de buscar otras soluciones. Quizá de la misma determinación del Gobierno, si por sí sola no es suficiente para acabar con la crisis cerealista, podamos obtener nuevas enseñanzas para adoptar normas de conducta en el porvenir.

VICHY Hôpital (estómago). Célestins (riñones). Grande-Grille (hígado)

son las aguas minerales más superiores y las mejores a domicilio.

INFORMACIONES COMENTADAS

Se encresparán las olas en el Mediterráneo

Por DIONISIO PÉREZ

He aquí una nota que me remite un lector: «¿Ha olvidado usted que el Mediterráneo es un mar español? ¿Cómo no advierte que siquiera sea circunstancialmente, la Conferencia fracasada de Londres y el aplazamiento de la reunión de la Comisión del Desarme en Ginebra, han desplazado el eje del mundo, y lo han clavado en Roma, en el corazón de Italia, en el centro del «mare nostrum...?»

Trajera firma esta nota y yo la copiaría, señalando el caso de civismo y de previsión patriótica que representa. Muchas veces, desde Madrid, se pierde la noción de la extensión que tiene España y de su situación geográfica. Como la fatídica piel de zapa de Balzac, los problemas nacionales se van concentrando y centralizando y acaban por reducirse al espacio del zaguán o portal de la casa del personaje a quien se regala el favor oficial.

No de otro modo podría explicarse que—no yo, misero comentarista—, sino los grandes periódicos callaran. Mi lector, sin duda—de Valencia procede su carta, a juzgar por la obligación del sello—, ha navegado estos días por el Mediterráneo y ha podido observar hechos que otro viajero, el muy autorizado escritor inglés M. Bywater, ha recogido y referido hace pocas horas aún. «Italia—ha dicho—, desarrolla considerablemente sus bases navales en Cerdeña y Sicilia y en los islotes vecinos, construye depósitos de municiones, hangares para hidroplanos y surgideros para anclaje de cruceros y submarinos, prolonga aerodromos, amplía estaciones inalámbricas, y esconde en tierra nuevas baterías. En la base de la Magdalena, en Cerdeña, ha instalado cañones de enorme alcance; en Cagliari ha fortalecido las islas de San Pedro y San Antonio. Las bases de Mesina, Trapani y Siracusa han sido renovadas enteramente. En el Dodecaneso, finalmente, ha sido organizada una base para los submarinos.»

Los delegados italianos en la Conferencia de Londres no han dicho una palabra de esta labor paciente de previsión que Italia viene realizando; verdad es que tampoco dijeron nada los delegados franceses de las obras que realizan en Bizerta, frente a la base italiana de Trapani, separadas apenas por 100 kilómetros de mar, en las bases auxiliares de Argel, Bone y Felipeville y en los puertos de Agacio y Bonifacio. Hablar de estos preparativos bélicos hubiera equivalido a transformar el pleito de disminución de armamentos navales en el estudio de una posible guerra en el Mediterráneo, con el riesgo de dar una posición, de justificar una intervención de los Estados Unidos dentro ya del Mediterráneo. Han callado los labios en Londres, pero no han callado en Roma. Una delegación de estudiantes malteses ha sido acogida en la capital italiana con singular alborozo. En Malta el dominio inglés se resquebraja en las manos torpes de lord Strickland. Disuelto el Parlamento se acerca una elección en que el partido nacionalista espera lograr los puestos de la mayoría. Y los estudiantes malteses han proclamado ante Mussolini su anhelo de reintegrarse, no a una minúscula independencia, sino a la comunidad romana, de donde proceden.

A sugerencias italianas más que griegas, parece deberse también el resurgimiento de opinión antinglesa en Chipre, que parecía ya resignada y desvanecida. Gladstone calificó de «imperdonable violación de derecho internacional el tratado en que Inglaterra obligó a Grecia a entregarle esta isla florida y perfumada. En el programa de política exterior del partido laborista, el ingeniero Mac Donald había incluido la aplicación a Chipre del principio de la autodeterminación... Y he aquí, que ahora se le reclama el cumplimiento de su promesa.

Finalmente, por ahora al menos, he aquí interrumpidas, sin acuerdo posible, las negociaciones que se trataban en Londres, entre Inglaterra y Egipto... Maravilla el hecho considerando que no gobiernan en Inglaterra los conservadores ni los liberales, sino los laboristas o socialistas. Volver a afirmar las cuatro garantías, las cuatro hipotecas que Inglaterra impone sobre la autonomía de Egipto y sobre la independencia del Sudán equivale a quitar toda esperanza a los transaccionistas, a los posibilistas, a los reformistas, a los evolucionistas que en el noreste africano confiaban llegar a la plena independencia, sin alzarse en armas contra Inglaterra.

¿Qué se pretende, interrumpiendo así la tradicional política transaccionista de Inglaterra? Se pretende, ante el desacuerdo de Londres, ante la malhumorada incompatibilidad entre Francia e Italia, ante el lanzamiento al mar de nuevos buques franceses e italianos, ante los preparativos en las bases navales, precipitar, si no la guerra, el conflicto aparente con la amenaza de la guerra, antes de que Francia e Italia sean más fuertes. Esto es: hay que dar en el Mediterráneo la sangría bienhechora de que hablaba el simbólico lord Kitchener...

España asiste a este espectáculo desde lo más extenso de su litoral marítimo. Once provincias españolas verán repercutir en sus puertos, en sus radas y ensenadas, en sus playas abiertas y fáciles la acción de este posible conflicto. Lo más extenso también de la costa de la zona de nuestro Protectorado en Marruecos sentirá igualmente este desatamiento de iras y, finalmente, todo nuestro archipiélago balearico se verá, como antaño, cuando cartagineses y romanos se disputaban en el mar Tirreno, la hegemonía del mundo. Sin embargo, parecemos ausentes del Mediterráneo.

Inglaterra no pide más, sino que se la deje asegurar su paso hacia la remota y alborotada India, pero Italia ¿qué anhela? Italia quiere no permanecer encerrada en el lago mediterráneo. Ya tiene Tripolitania, y Libia y desea un paso por Abisinia y su colonia de Eritrea al mar Rojo, y otro paso por el lago Tchad y Camerún—este Camerún que debiera ser español—al Golfo de Guinea y al Atlántico. Sin estas dos salidas a Oriente y Occidente no cree Italia asegurada las posibilidades de su expansión.

Aparte este ideal, Italia apeete el protectorado de Túnez, que hoy ejerce Francia, y apeete una mayor participación en Tánger internacionalizado y apeete la incorporación de Córcega y de Malta, que fueron islas italianas y—¿por qué no?—la

Casa Sessé

Esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que por exceso de existencias en sus grandes almacenes de muebles y tapicería, liquidará parte de los mismos para dar cabida a la gran producción de sus renombrados talleres mecánicos.

Los precios que registrará durante dicha liquidación en el presente mes y próximo Abril, son verdaderamente extraordinarios por lo económicos.

Segovianos, aprovechase de esta única ocasión para amueblar vuestra casa con elegancia, solidez y economía, lema de esta casa.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Proyectos y presupuestos, gratis

Juan Bravo, 36 JUNTO A LA ZAPATERIA «LOS CHICOS»

Frente a la estatua de Juan Bravo

NIÑO-DENTISTA

Plaza Mayor, 6. Jueves, viernes y sábados

	Pesetas		Pesetas
Extracción sin dolor.....	3,00	Dentaduras completas, 28	
Dientes de oro, 22 kilates.....	80,00	dientes.....	140,00
Dientes de porcelana.....	5,00	Dentaduras de oro, 28 dien-	
Empastes.....	5,00	tes.....	600,00

PIDAN NUMERO PARA LA CONSULTA AL TELEFONO 118

La mejor dentadura con los mejores materiales que existen, garantizada por diez años, a DIEZ PESETAS DIENTE

Clinica: Talleres y Laboratorio en Madrid, Carretas, 19

CALDAS DE OVIEDO

Aguas termales azoadas muy radiaactivas. Reumatismo, catarros, gripe mal curada. Gran hotel del balneario. Servicio esmerado. Cocina selecta

15 de Junio a 30 Septiembre

devolución del Condado de Niza y la Saboya, que fueron territorios italianos hasta el reinado de Napoleón III.

Ya ve mi lector que estoy atento a ese posible encrespamiento de las olas en el Mediterráneo. Para España llegaría entonces una segunda serena hora de neutralidad. El lago azul, el «mare nostrum», tan español como italiano, no es una pieza suelta en la admirable máquina del mundo. Ved, si Inglaterra, fiel a su tradición, declarara libertos a la India y Egipto, si no fuera necesario ya asegurar el paso libre por los mares hacia Malaca y Australia; si Chipre retornara al dominio de Grecia y Malta al de Italia, podría España acordarse de que en las extremas aguas del Mediterráneo, como definiéndolo y guardándolo y consagrándolo con el mito de Hércules, hay un peñón altivo, que debiéramos amar como al hijo ausente. Este peñón se llama Gibraltar.

La clausura de la Asamblea Eucarística de Sevilla

Sevilla, 17.—En la iglesia parroquial del Salvador se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso Eucarístico. Ocupó la presidencia el cardenal llundain, al que acompañaban las autoridades y representantes de Sevilla.

Comenzó el acto cantándose unos motetes al Santísimo Sacramento. Seguidamente se leyeron unos telegramas de contestación a los dirigidos a Su Santidad el Papa, al anuncio y a Su Majestad el Rey.

Pronunciaron elocuentes discursos el señor Comte, magistral de Badajoz, y don José María Pemán, y después se leyeron las conclusiones de la Asamblea.

Por último, hizo uso de la palabra el cardenal llundain, quien exhortó a los fieles a las prácticas religiosas y a la oración. «El hombre sin oración—dijo—es soldado sin armas; pronto será vencido por el enemigo». Terminó dando las gracias a todos por su asistencia a los actos del Congreso.

La Universidad de Madrid Se dan por terminadas las clases. Los exámenes

La Universidad de Madrid ha facilitado la siguiente nota:

«La Junta de Gobierno lamenta que su actuación, apoyada y ampliada por voto unánime del Claustro ordinario, no haya bastado para devolver la serenidad a la totalidad de los escolares, creando un estado de espíritu y un ambiente poco grato a la Universidad. Sin embargo, consciente de sus deberes, llevará hasta el fin la gestión que le fué encomendada por el Claustro en su última

reunión y que los escolares y el público conocen ya.

Oídos los informes verbales de las autoridades académicas referentes al estado de ánimo de la clase escolar, considera, con sentimiento, que faltan las garantías necesarias para esperar que la vida universitaria se desenvuelva con la tranquilidad que exigen las labores docentes. En consecuencia se ve en el trance de resolver la terminación de las clases en el presente curso.»

Dicen noticias particulares que los exámenes, para los alumnos oficiales, comenzarán el día 1 de Junio, según las normas corrientes; es decir, que no serán por tribunal, sino por el catedrático de la asignatura.

El pago de los derechos de examen y la recogida de papeletas se efectuarán durante los días que faltan hasta la fecha de los exámenes.

La edad para el ingreso en el Bachillerato

La Federación de Amigos de la Enseñanza presentó ayer al ministro de Instrucción pública una instancia, considerando muy acertada la fijación de los once años de edad como límite inferior para el ingreso en el Bachillerato. A la vez, solicita al señor ministro que por este año y dado lo avanzado del curso, quede sin efecto esta aplicación hasta Junio de 1931, pues de otra forma perjudicaría a muchos alumnos que se han estado preparando para dicho examen de ingreso y hasta se han matriculado.

Se venden dos casas, recién reformada la una y la otra nueva, en Hontoria, calle de la Costanilla. Para tratar, con su dueño Telesforo García, en Palazuelos de Eresma.

LA BECERRADA DE AYER

Con asistencia de los gobernadores civil y militar, alcalde, presidente de la Diputación y coronel de la Academia de Artillería, celebróse la becerrada que, a beneficio del Comedor de Caridad y Colegio de Huérfanos de Santa Bárbara y San Fernando, organizaron los alumnos de aquella.

El espectáculo es amenizado por la laureada banda de la Academia de Artillería, que dirige don Constancio Maldonado.

Los tendidos de sombra rebosan público. Floja la entrada en los de sol. Mujeres bellísimas por doquier.

Tarde gaditana. Torrentes de sol. Brisa suave de la serrañía. Música y aplausos y se efectúa el paseo, en coche, a la jerezana, de las bellas señoritas Carmen López Escobar, Sofía Vera, Encarnita Reguera y Adelaida Angulo, escoltadas por los jóvenes caballistas señores Pellón y M. de la Victoria, entre los que cabalgaba, en fogoso alazán, la hermosa mujer y exuberante amazona, señorita María Teresa Blanco Hernández, a cargo de la cual estuvo la petición de llave.

Ruido de timbal. Con ayuda de un microscopio vemos salir del toril un ternero destinado a servir de víctima a la «Familia Pezote», muy ingeniosamente disfrazada por cierto.

El buen Mata, con su impecable silueta de «miss» y la jaula representativa de ave «pistacósico»; León, «el ama de cría» con su grandón belbé; Topete, y el pánfilo esposo representado por Lavín, nos hicieron pasar un agradabilísimo rato que se premió con general hilaridad y aplausos. Cada uno en su turno hizo cuanto fué posible por hacer honor a la extravagante familia «Pezote».

A la hora de matar, la «miss» siente correr por sus venas sangre hispana y se convierte en el hombre real que acaba bonitamente con la fiera.

Y pasamos a la lidia «ordinaria», en que José Luis Gutiérrez Ozores pone en cada espectador una interrogante. ¿Es torero? ¿No es torero? ¡Ya lo creo que lo es!

Al primer becerro lo recoge con habilidad y aun cuando se produce Ozores un tanto embarullado, agrada su actuación. Unos capotazos no

exentos de arte y deseos de demostrar que también de entre los textos de Balística puede surgir un torero. Cristóbal del Real, Luis Alau y José Navarro, banderilleros, nos demuestran que pincharían mejor un solomillo del choto, ya debidamente condimentado. Pero como el buen humor hizo lo demás y las comprometidas situaciones (sin posibles consecuencias desagradables) se sucedieron, salieron airosos en su cometido. No hemos de silenciar, sin embargo, un par colocado por Ozores, magnífico de ejecución y prendido en su sitio.

En la última suerte, Ozores vuelve a «inquietar» al público con unos pases naturales de excelente temple. «¡Usté», Ozores, es de los de 750 por novillada! Un pinchazo bien dirigido, del que sale rebotado el espada. Otro hasta la mano, con el que el bravo becerro dobla. Ovación cerrada, orejas, rabo, vuelta al ruedo...

Segundo becerro. Cárdeno y de bonita lámina, como el anterior.

Fernando Benjumea, con Luis Moreras, Carlos Sebastián y José Suárez, comienzan su actuación promoviendo un escándalo de carcajadas. A Sebastián le parecía los chotos caracoles. Así nos lo dijo. Pues «miri», «miri»: Si al colocar usted el par correspondiente, no tiene que entendedérselas con un caracol, aviados hubiéramos ido. La lidia transcurre dentro del mejor buen humor y de la cuadrilla se desvive por buscar recursos humorísticos que logran fácilmente y son celebrados.

El espada, Fernando Benjumea, acaba con su enemigo, después de una faena, en la que la «buena vista» es todo un tesoro.

Y vamos con el último, para Pedro de la Serna, Antonio Esponera, Victoriano Coarasa y Carlos R. García Salmones.

Laserna recibió a su becerro con un capotazo maestro. El chico se pone serio, ¡muy serio! Claro; como que él sabe que tiene madera de torero. Y para justificarse mete un lance estupendo, con el que se lía al cuerpo al bicho. Luego una media verónica que «zumba» y es coreada. El bichejo se pone tonto y Laserna se desconcierta. La suerte de capa

deja de ser algo serio, para volver a las situaciones cómicas, que se aplauden.

En banderillas, un gran par de Esponera que se aplaude con entusiasmo. Luego el consabido barullo. Todos los banderilleros se desviven por ser cada cual el primero en cumplir con su obligación y todos citan al bicho. Pero... ¡señores! ¡Asistimos a una becerrada o a ver la interpretación de la clásica danza del pauto! Se ríe la escena, porque el amigo Laserna ha contagiado de seriedad a su cuadrilla. En seguida reaccionan todos y el festejo vuelve a su propia salsa: gracia, comicidad. A Laserna le golpea el bichejo en la barriga como diciendo: «¡Aquí ¡eh! lástima que no tuviera yo unas hierbas más».

En la última suerte. Laserna hace horrores. Cita al becerro con la mula y borda dos pases naturales. Con las dos rodillas en tierra ejecuta otro de alta escuela (testigo el público) para continuar la faena que arranca a los espectadores atronadoras ovaciones. Otro pase de rodillas rozando el cuerpo del becerro el pecho del «diestro». A la hora de matar, se reserva el torete y se hace pesada la faena. Varios pinchazos y logramos ver muerto al último de la tarde.

En resumen: un festival agradable por su exquisita organización, por la intención laudable que en su actuación pusieron los alumnos de la Academia, por los fines benéficos a que se destinaba el producto de la misma y por la belleza que se vertió a raudales en el coro taurino.

Huerfanitos del Colegio de Santa Bárbara y San Fernando: Para vosotros se vistió Segovia de fiesta; para vosotros vibró el alma de la juventud en un gran gesto de caballerosidad; por vosotros las más hermosas mujeres segovianas concurren a la fiesta; por vosotros el sol lució sobre un cielo impoluto y todas las almas se abrazaron en una excelsa convulsión: la caridad.

ELISEO DE PABLO BARRADO

Terminada la becerrada, se procedió a rifar entre los espectadores un valioso regalo para señora y otro para caballero.

Como complemento del festival benéfico, en las últimas horas de la tarde se celebró un baile en el solar del Casino de la Unión, al que tuvieron acceso a cuantas personas adquirieron localidades de los tendidos de sombra de la plaza de toros.

Dicho baile, que estuvo muy concurrido, se prolongó hasta las diez de la noche.

PROXIMA APERTURA ACADEMIA COMERCIAL

CERVANTES, 30, 2.º
Aritmética, cálculo mercantil, contabilidad por partida doble, correspondencia mercantil, Código de Comercio, etcétera, etcétera

Dirigida por D. Juan Martínez y de Osma
Interventor de sucursales del Banco de España

DON JERONIMO GALLARDO GALLEGOS
oficial del Banco de España
Horas de matrícula: de 2 1/2 a 3 1/2. Se admiten señoritas

LAS MULTAS EXTRAREGLAMENTARIAS

El Consejo de Estado ha empezado a entender en el asunto de las multas extrareglamentarias, una de las más desafortunadas arbitrariedades de la Dictadura.

Según parece, se ha examinado el caso de la impuesta al general Aguilera (200.000 pesetas), sentándose el criterio de que deben ser reintegradas por el Estado.

El acuerdo se tomó por unanimidad, con el voto en contra del general Vallespina.

Ayer salió de Friedrichshafen para Sevilla el "Conde Zeppelin"

Nauen.—Hoy domingo, a las 18,17, partió del aeródromo de Friedrichshafen, con un tiempo espléndido, el «Zeppelin».

Presenció su salida enorme gentío, y el despegue del dirigible se verificó con gran majestuosidad y entre los aplausos de la muchedumbre.

A despedir a los pasajeros españoles, entre los que se encuentran el doctor Mejías y el escritor García Sanchiz, acudió el personal de la Embajada española.

La llegada a Sevilla será el lunes, por la tarde, y el martes, a primera hora, seguirá su viaje el dirigible.

Van a bordo de la aeronave 42 pasajeros, entre ellos cuatro mujeres, una de ellas la aristócrata española duquesa de la Victoria.

El «Zeppelin», al partir de Sevilla, llevará 20 pasajeros, y en su viaje de regreso a Friedrichshafen, aun cuando pasará por la capital andaluza, no hará escala en ésta y marchará directamente a su base, en donde aterrizará el 8 o el 9 de Junio.

Grave accidente de automóvil

Un muerto y seis heridos

El Escorial.—La camioneta de la Compañía Telefónica Nacional número 233, matrícula de Madrid, número 10.807, que iba cargada de postes de teléfonos y ocupada por varios obreros de la Compañía, al subir la cuesta de la estación, perdió la dirección por una avería, y fué a estrellarse contra unos árboles del camino. Varios de los ocupantes se arrojaron a la carretera, pero otros quedaron dentro del coche. Inmediatamente, acudieron en auxilio de las víctimas los religiosos del convento de los Sagrados Corazones, sito en las cercanías del accidente, y varios vecinos, que recogieron a los lesionados y los trasladaron rápidamente a la Casa de Socorro que la Cruz Roja tiene establecida en El Escorial.

Fueron asistidos Francisco Redondo Camilo, de cuarenta y siete años, el cual presentaba la fractura de un fémur, derrame interno y otras lesiones de carácter gravísimo; éste, a pesar de los esfuerzos realizados por los médicos, falleció a las doce de la mañana; el conductor Cándido Ortiz Hoyo, de pronóstico gravísimo; Román Rodríguez García, también grave; el capataz, Maximino Fraile, grave, y Andrés Rafael Fraile, hijo del anterior, José Oliveira y Hermenegildo Blanco, con contusiones generales de menor importancia.

UM GRAN PASO HACIA LA PAZ MUNDIAL

El proyecto de formación de los estados unidos de Europa

El sábado, en «Última Hora», dimos cuenta de haber sido entregado al ministro de Estado español, el memorándum Briand sobre la organización de un régimen de Unión federal europea, que, según la impresión producida en los Centros diplomáticos, puede llegar a ser un paso decisivo para lograr la suprema ambición de todos los estadistas mundiales: la paz.

Dicho memorándum consta de las siguientes partes:

El sistema de colaboración

1.º La cooperación europea debe estar asegurada en relación con la S. D. N., es decir, en condiciones que, lejos de poder debilitar en nada la autoridad de esta última, no podrían más que facilitar su obra en beneficio de todas las naciones, aun de las no europeas.

2.º La Unión europea no podría oponerse a ninguna agrupación técnica ni en Europa ni en otro continente, fuera de la S. D. N.; implicando un concepto absolutamente contrario al de las antiguas uniones aduaneras, deberá realizarse dentro de una plena confianza amigable y aun, a veces, en colaboración con todos los Estados Extranjeros, miembros o no de la S. D. N. y a los que interese la cuestión.

3.º La creación de un lazo federal entre los Gobiernos europeos no podría en caso alguno ni en ningún grado afectar a ninguno de los soberanos derechos de los Estados miembros de la Unión.

Los organismos del pacto

Consulta.—Se refiere a cuatro puntos esenciales.

Primero. Necesidad de un Pacto de carácter general, por elemental que fuese, para afirmar el principio de la Unión moral europea y consagrar solemnemente el hecho de la solidaridad instituida entre los Estados europeos.

(Los Gobiernos signatarios, unidos a la orientación general de una determinada política común encaminada a la organización pacífica de Europa, se comprometerían a poner regularmente en contacto, en reuniones periódicas o extraordinarias.)

Segundo. Necesidad de un mecanismo apropiado a asegurar la Unión europea los órganos indispensables para el cumplimiento de su tarea.

a) Necesidad de un órgano representativo y responsable, en forma de institución regular, de la «Conferencia Europea», compuesta por representantes de todos los Gobiernos europeos miembros de la S. D. N. y que seguiría siendo el órgano director esencial de la Unión Europea, en unión con la Sociedad de Naciones.

b) Necesidad de un órgano ejecutivo, en forma de Comité político

SUCESOS EN LA PROVINCIA

Un suicidio

Riaza.—En el próximo pueblo de Serracín ha puesto fin a su vida ahorándose en su domicilio, el vecino de dicho pueblo Bernabé Matesanz Acero, de sesenta y seis años, labrador.

Parece que en el curso de alguna disputa con sus familiares, amenazado con quitarse la vida, lo que puso en práctica en ocasión de encontrarse solo en casa.

Porque no quiere reanudar las relaciones, hiera a su novia

Rapariegos.—Ha sido detenido un joven de veinticinco años Gabriel Rodríguez Martín, vecino de este pueblo, por haber agredido a su novia Isabel Yagüe Rodríguez, de veintidós años, con una navaja, una herida de pronóstico reservado en la espalda, como consecuencia de haberse negado la joven a reanudar las relaciones amorosas que en otro tiempo sostuvo con Gabriel.

Un robo

Cuéllar.—Introduciéndose por una ventana del piso principal, penetraron unos ladrones en la fábrica de harinas propiedad del industrial don Bienvenido Alvarez Matesanz, quienes rompiendo la cristalería de la taquilla de la oficina, se internaron en ésta y se llevaron 43 pesetas que contenía una caja de mano que había sobre la mesa de despacho.

La Guardia civil practica gestiones para detener a los autores de esta fechoría.

Cooperativa económica y política

Tercero. Necesidad de determinar de antemano las directivas esenciales que deberán determinar los conceptos generales del Comité europeo y guiarle en su trabajo de estudio para la elaboración de un programa de organización europea.

a) Subordinación general del problema económico al problema político.

b) Concepción de la cooperación política europea.

c) Concepción de la organización económica de Europa.

Cuarto. Oportunidad de reservar bien a la próxima Conferencia europea, bien al futuro Comité europeo el estudio de todas las cuestiones de aplicación.

a) Determinación del campo de cooperación europea, especialmente en los siguientes dominios: Económico general «outillage» económico, comunicaciones y tránsito, hacienda, trabajo, higiene, cooperación interparlamentaria, relaciones interparlamentarias, administración, etc.

b) Determinación de los métodos de cooperación europea.

c) Determinación de todos los modos de colaboración entre la Unión europea y los países situados fuera de dicha Unión.

El gobierno francés ha solicitado de los Gobiernos consultados, emitir respuesta antes del día 15 de Julio.

LA ASAMBLEA DE PADRES DE FAMILIA

Las conclusiones

La Asamblea de Padres de Familia celebrada en Madrid ha aprobado las siguientes conclusiones:

Cuestiones sociales: Pedir al Estado el aumento de la consignación de las obras protectoras de la maternidad y de la infancia; establecimiento de seguro de enfermedad y de invalidez; reforma del seguro de vejez; establecimiento del seguro de orfandad y viudedad; subsidio familiar; disminución de impuestos a familias numerosas; efectividad en el descanso dominical.

Biología y Medicina: Destrucción de la literatura que destruye los sentimientos de la familia y de la ciudad; denuncia de ellos a las autoridades; formación de un grupo de intelectuales católicos que defiendan los valores de la verdadera ciencia, denunciando a quienes las bastardean; cumplimiento de las conclusiones.

Neumáticos AUTO "GARSOUTA"

ANTES DE COMPRAR UN NEUMÁTICO PIDA PRECIOS A Calle de San Juan, 10

Desconfíad de marcas desconocidas y precios bajos, por tratarse de cubiertas de saldo. Como de saldo, las proporcionamos con un SESENTA por ciento de DESCUENTO, recogidas en la estación.



Se pronuncia "RIO,"

REO son las iniciales de Ramsón E. Olds, uno de los primeros fabricantes de la industria automotriz, fundador con otros hace veintisiete años, de la Reo Motor Car Company y actual presidente de la Junta directiva de dicha firma.

CAMIONES VELOCES



MODELOS 1930

Camiones rápidos para toda clase de cargas :: Chasis especiales para ómnibus :: Coches de turismo de calidad y belleza reconocidas

Por la experiencia de tantos años, la fábrica R. E. O. ofrece los vehículos más económicos de consumo con relación a los kilómetros recorridos. Todos los chasis R. E. O. están contruados para un servicio de 200.000 kilómetros. Para pruebas y cuantos datos sean necesarios, dirijase a la Casa Central, en Madrid.

HUGO KATTWINKEL

Glorieta de San Bernardo, núm. 3

Palabra telegráfica: "Rio,"

MADRID

GRAN STOCK DE PIEZAS DE RECAMBIO PARA TODOS LOS MODELOS

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 2'30 TARDE

Las noticias inquietantes sobre el "Conde Zeppelin," quedaron anuladas al aparecer sobre la costa española

Sevilla.—Desde las once de la noche de ayer, la estación radiotelegráfica de la base de Tablada ha estado intentando establecer comunicación con el dirigible alemán que salió ayer tarde de Friedrichshafen para realizar el vuelo a América.

A las dos de la madrugada hizo otra llamada sin resultado y se percibió que otras estaciones extranjeras, entre ellas la de París, llamaba constantemente al «Conde Zeppelin» con resultado igualmente negativo. El silencio de la aeronave produjo cierta inquietud no sólo en España, sino también en el Extranjero, y constantemente se cambió la onda de comunicación.

En las primeras horas de la madrugada llegaron al aerodromo de Tablada el infante don Alfonso de Orleans y el teniente coronel Herrera, para inquirir noticias. Como no hubiera ninguna que comunicarse, Su Alteza expresó su extrañeza. Sin embargo, el teniente coronel Herrera no participaba de este pesimismo, puesto que creía que la aeronave utilizará en este viaje la onda de 900 metros de que se sirvió para sus transmisiones en el último vuelo alrededor del mundo.

A las siete de esta mañana fueron examinados los partes meteorológicos por si de ellos pudiera revelarse la causa de no contestar el dirigible; pero dichos partes acusaban buen tiempo en las islas Azores, Canarias, Costa de Africa y litoral Mediterráneo.

El dirigible sobre Málaga

Sevilla.—A las diez y veinticinco se recibió un radio en Tablada comunicando que el «Conde Zeppelin» se encontraba sobre la costa Sur del Mediterráneo y a las once otro comunicado participaba haber pasado a dicha hora sobre Málaga, en vuelo normal con rumbo a Algeciras, sobre cuya población pasó a las once y media.

Estas noticias han producido en Sevilla la natural alegría, pues se te-

mía que un inesperado temporal o alguna avería en la aeronave hubieran producido algún accidente.

Al sernos comunicados estos partes, nos trasladamos a la base de Tablada, coincidiendo en la llegada con S. A. el infante de Orleans que, como ya se sabe, formará parte del pasaje del dirigible en su viaje a América. También llegó en aquel momento el general Balmes, procedente de Málaga, para inspeccionar las escuadrillas de esta base. Cumplida esta misión, saldrá para Marruecos con el mismo fin.

Los obreros madereros de San Sebastián. Detención de varios sujetos

San Sebastián.—Se ha celebrado una asamblea de elementos madereros para discutir el laudo del Comité paritario. Un centenar de obreros manifestantes intentaron ir al Gobierno civil para pedir la libertad de los detenidos con motivo de los incidentes producidos por la huelga establecida como consecuencia de pedir el aumento de jornales.

Los manifestantes, que llevaban un cartelón que decía: «Queremos la libertad de los detenidos», fueron disueltos por la Policía.

Fracasada esta manifestación, una comisión compuesta de dos obreros y cuatro obreros, hicieron entrega al señor gobernador de una petición de libertad.

La primera autoridad civil contestó a los comisionados, que aunque es enemigo de ordenar la práctica de detenciones, cuando las circunstancias lo exigen no puede sustraerse al cumplimiento de lo que estima un deber en beneficio del orden público.

En Pasajes, la huelga ha quedado resuelta como consecuencia de haberse recibido una declaración del Comité paritario en la que se dice a los obreros que les asiste derecho alguno al pretender sean elevados los sueldos que disfrutaban en la actualidad.

—Idem canónigo de Orihuela, a don Arturo Esquivias.

—Concediendo indulto a 50 penados.

—Idem magistrado del Tribunal Supremo, a don José Opell.

—Anunciando oposiciones para cubrir 50 plazas de aspirantes a la Judicatura.

Idem id. para cubrir cinco plazas del Cuerpo técnico de letrados del Ministerio.

Una nota de la Dirección de Prisiones

El director general de Prisiones ha facilitado a la Prensa una nota, en la que se hace constar que el movimiento de protesta de los reclusos del penal de San Miguel de los Reyes, respondió a un error en el mando de aquel establecimiento. El director administrador de la colonia penal, ha recobrado su puesto. En la actualidad reina la mayor tranquilidad en el penal, trabajándose normalmente en los talleres.

El «Conde Zeppelin» llegará a Sevilla a las seis de esta tarde

Sevilla.—En la estación radio de la base de Tablada se ha captado un radio enviado desde San Fernando por el «Conde Zeppelin», saludando a la Prensa española.

También participa que a las seis de esta mañana volaba sobre Formentera, con tiempo espléndido. A la una de la tarde comunicaba el dirigible desde Gibraltar, esperándose que a la puesta del sol llegue a Sevilla.

En esta capital es tal la acumulación de correspondencia para el «Conde Zeppelin», que se han agotado los sellos especiales, habiendo quedado sin poder adquirir sello, objetos cuyo franco importa pesetas 13.000.

Uno solo de los imponentes envía correspondencia cuyo franco ha importado 75.000 pesetas.

Esta mañana voló el «Conde Zeppelin» sobre Ceuta con dirección a Tetuán.

Se reanudan las clases en la Universidad de Santiago

Santiago de Compostela.—Esta mañana, y dentro del mayor orden, se han reanudado las clases en esta Universidad, sin que haya ocurrido incidente alguno.

MENCHETA

SEGOVIA METEOROLOGICA

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER
Presión atmosférica..... 681'5
Dirección del viento..... Oeste.
Temperatura máxima..... 27'0

EN LA MAÑANA DE HOY
Presión atmosférica..... 681'2
Dirección del viento..... Oeste.
Temperatura mínima (protegido)..... 9'8
Pronóstico del tiempo, nuboso.

Comedor de Caridad

Desayuno: chocolate con buñuelos.
Comida: paella con longaniza y congri, filetes con salsa de tomate, postres, pasteles, naranjas y cigarrillos.
Cena: alubias pintas.
Número de pobres socorridos.—En el desayuno: adultos, 50; niños, 56; total, 106. En la comida: adultos, 64; niños, 56; total, 120. En la cena: adultos, 48; niños, 40 total, 88.
Total del día, 804.
Se vendieron 7 raciones, a 0,15 pesetas una.
Costeado por la Institución, excepto los filetes con tomate que costeado por el ilustrísimo y reverendísimo señor obispo doctor don Luciano Pérez, con motivo de haberse distribuido la sagrada comunión a todos los pobres que asisten a este Comedor.

ALMACÉN DE PESCADOS DE JUAN JOSÉ GARCIA

Con el fin de que nadie pueda ser sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta capital.

PESCADOS RECIBIDOS	Medio kilogramo	Precio
Merluza.....	1,75	1,75
Congrio.....	1,00	1,00
Pescadillas.....	0,90	0,90
Lenguadinas.....	0,90	0,90
Mero.....	2,50	2,50
Lenguados.....	3,50	3,50
Langostas.....	2,00	2,00
Gambas.....	0,60	0,60
Sardinias.....	0,25	0,25
Boquerones.....	0,25	0,25

En la pescadería de JUAN JOSÉ, la mejor en su clase en Segovia.
Teléfono número 96

Se arriendan pastos para 290 ovejas. Para tratar, con Domingo de Frutos, en Hontoria.

Se vende un automóvil «Fiat 501», en inmejorables condiciones, a toda prueba y garantizado, o cambiaría por otro automóvil pequeño de cinco caballos. Razón, José Zorrilla, 63, almacén de piensos, Felipe Tejero.

A. ARIAS
A. ARIAS VACIADORES

¡Labradores! ¡Segadores!
Ya está llegando la época de adquisición de hoces para hacer la recolección.
Fijaros cuando compréis. No dejárais engañar. Las hoces que fabricamos han de llevar nuestra marca. En herramientas de corte, garantizamos todas las piezas. En hojas de afeitar tenemos las mejores.

CUCHILLERIA DE ARIAS
(VACIADORES)
- Cronista Lecea, número 7 -

Alcaldía de Valverde del Majano

Hallándose interinamente servida la plaza de médico titular de este término y de inspector municipal del mismo, se anuncia por el presente que, en el término de treinta días, pueden los que deseen concursar dicha plaza, necesitado acreditar ser doctores o licenciados en Medicina y Cirugía y pertenecer al Cuerpo de Titulares inspectores de Sanidad.

Dicha plaza se halla retribuida por este Ayuntamiento con el sueldo anual de 1.500 pesetas como titular y 150 como inspector. Puede comprender hasta 40 familias pobres (hoy no se halla cubierto dicho número), casos de oficio y asistencia a los guardias civiles del puesto de este pueblo, sus esposas e hijos, y el agraciado tiene derecho a contratar la asistencia con proximamente 240 familias pudientes.

Las instancias, documentadas, serán remitidas al señor alcalde en el plazo marcado, que se contará desde el día en que este anuncio sea publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Al agraciado le serán reconocidos todos los derechos que le corresponda, que disfrutará gratuitamente de la casa-habitación que se le halla destinada si quisiera hacer uso de ella.

Valverde del Majano, a 22 de Abril de 1930.—El alcalde, **Román del Real.**

LENTES, GAFAS DE MODA, MODELOS DE INMEJORABLES RESULTADOS
L. DUBOSC OPTICO
ARENAL-19 y 21-MADRID
TALLER ESPECIALIZADO PARA LA EJECUCION DE LAS RECETAS DE MEDICOS OCULISTAS DE PROVINCIAS.
SERVICIO ESPECIAL POR CORREO

Vendo tencas de cría. Para tratar, con Patricio Mateo, en Sanchoño.

Se arrienda un cuartel titulado «Los Canchos», término de Rascafría, para 650 cabezas lanaras, 140 cabras y algunas yeguas. Para tratar, Bravo Murillo, 96, farmacia, don Zacarías Martín (Madrid).

Se venden tres vacas suizas, una parida de ocho días y las otras dos abocadas a parir. Dará razón, Valentín Gil Martín, en Fuentepeyayo.

OCASION

Se vende omnibus de 12 plazas, marca FIAT, en perfecto estado y toda prueba, barato
E. DE SOUSA
Nuevo Garage Roble, 24



Oírezca Ud. a su hijo un "Brownie"

Es un sencillo aparato fotográfico que le procurará más alegría que el mejor juguete.

Un «Brownie» desarrollará su espíritu de observación, y contribuirá además, de un modo eficaz, a su educación artística.

La fotografía ilustra y fascina, y puede practicarse sin molestias ni aprendizaje por el cómodo y sencillo sistema «Kodak».

Tenemos «Brownies» desde 21 pesetas, y «Kodaks», desde 48 pesetas.

Droguería y perfumería
FEIPE SANZ
Plaza Mayor, 3
Artículos fotográficos Kodak

un magnífico piano, nuevo, de marca acreditada y de garantía, haciendo únicamente un pequeño desembolso mensual de cincuenta pesetas.

No adquiera pianos viejos de los denominados de ocasión, malgasta su dinero, visítenos y le aconsejaremos lo más apropiado a su deseo con la experiencia que nos proporciona el ser la casa más antigua de España.

J. HAZEN

Fuencarral, 55.—MADRID

Se vende vaca suiza, recién parida del segundo parto. Para tratar, con la viuda e hijos de Melitón Sanz, en Villoslada.

Vendo carro de varas, con atalajes, para una caballería. Para tratar, con Jesús Martín, en Valseca.

Arriendo de pastos

Se arrienda por primavera y verano el cuartel de «Pasapán», de los Tabaneras, jurisdicción de La Losa. Para tratar, en Valverde, con don Tomás Sanz.

Anuncio Se subarriendan los pastos de prados y sotos de Lobos, término de Valverde. Dará razón el guarda de la finca, Fermín Temiño.

Se vende vino de cosecha en Adrados, bodega de don Julián Sanz, desde el día 17 hasta el día 21 del corriente, a 4 pesetas cántara.

Alcaldía Constitucional de Segovia

Proyectando celebrar con motivo de las próximas fiestas una novillada y una corrida de toros en esta capital, en los días 24 y 29 de Junio del año actual, se admitirán proposiciones para la organización de dichos festejos taurinos, a base de conceder una subvención, hasta las doce de la mañana del día 23 de los corrientes.

Segovia, 15 de Mayo de 1930.—El alcalde, **José Carretero.**

ELIEN ESTOMAGAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a los digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS

OLOR DE ESTOMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACION Y ÚLCERA DEL ESTOMAGO DISENTERIA, etc.

Muy usado contra las náuseas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable. VENTA: Principales farmacias del mundo

Se alquila por una temporada, para bañe, el juego de pelota de Polo; buen local. Informes, en el mismo.

Se vende vaca suiza, del segundo parto. Para tratar, con José Martín, en Santo Domingo de Pirón.

Almoneda se hace de varios muebles. Hilanderas, 1.

Se vende una vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, con Segundo Sanz, en Santo Domingo de Pirón.

Se necesitan ayudantes y aprendices en la sastretería de L. Calleja, Isabel la Católica, número 12, 1.

La Segoviana

CASA DE VIAJEROS
— D —
JOSE GOMEZ «EL CHILANERO»
Calefacción, cuartos de baño
Teléfono 15.424
Plaza de Santo Domingo
Entrada por Tudescos, 1
MADRID

De sociedad

Ha salido: Para Córdoba, Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada, el administrador de Segovia del conde de los Villares, don Juan Vírseada.

Trágico

El miércoles próximo, día 21 del actual, a las once de su mañana, en la iglesia de Corpus Christi, la Asamblada local de la Cruz Roja, de esta ciudad, celebrará una misa por el eterno descanso de la que fué vicepresidenta de la misma, doña María García de Vega Arango (q. e. p. d.). Se ruega la asistencia de los socios y personas piadosas a dicho acto.

Enferma

Desde hace algún tiempo se encuentra enferma de cuidado la respetable esposa del propietario de esta población, don Martín Cubo. Hacemos votos por el restablecimiento de la señora enferma.

Aniversario

Mañana, día 20, se cumplirá el tercer año del fallecimiento de doña Ana Agudo Aceves, madre del célebre industrial de esta capital don Marcos Crespo Agudo.

Las misas que mañana se celebren en la iglesia de San Justo, a las siete y media, ocho, ocho y media y nueve serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

La familia agradecerá a sus amigos la asistencia a estos actos piadosos.

SUETTOS

CALLOS

En tres días extirpa totalmente CALLOS Y DUREZAS, OJOS DE GALLO. **JUANETES** el patentado **UNGUENTO MAGICO**. Rechazad las imitaciones. En farmacias y droguerías, 1,60 peseta. Por correo, 2 pesetas. **FARMACIA PUERTO, PLAZA DE SAN ILDEFONSO.—MADRID**

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital..... 80.000.000 de pesetas
Reservas..... 31.453.788,43 de »

CAJA DE AHORROS

Admite imposiciones hasta 10.000 pesetas con reintegro a la vista al interés del 4 por 100 anual, liquidándose dicho interés en 30 de Junio y 31 de Diciembre de cada año, con lo cual resulta un interés compuesto del 4,04 por 100 anual. Las libretas pueden ser abiertas a nombre de uno o varios titulares, indistintamente, aunque sean menores de edad, y ello no representa para los imponentes gasto alguno. Para acumular los intereses no es necesario que el titular o titulares presenten al Banco su libreta, pues sin este requisito se hace la acumulación de intereses al capital. Además de estas cuentas también abre otras con intereses según clase y tiempo.

HORAS DE DESPACHO: DE NUEVE A UNA
Sucursales en Segovia: Plaza Mayor, 17.—(Edificio de su propiedad)
En Cuéllar: Plaza de San Francisco.

ADRIAN PIERA.-MADERAS

SANTA ENGRACIA, 125.—MADRID

La historia de la Orquesta Sinfónica, de Madrid, contada por el maestro Arbós

Tiene el maestro Arbós dos personalidades antagónicas. Una, en el atril, ante la orquesta. Otra, antesentado en su mesa de trabajo, ante nosotros, conversando amablemente.

En el atril es un coloso. Aquí, un apacible hombre, bondadoso y risueño.

En el atril se crece, se agiganta. Su cuerpo va cubriendo a la masa orquestal, hasta envolverla. Su mano derecha es un pulpo grandioso, de enormes tentáculos—la batuta el mayor, luego los dedos—, que lleva el ritmo y la sugestión, que extrae los sonidos suavemente.

Aquí, en su estudio, frente a nosotros, ha desaparecido el fenómeno de gigantomaquia. El coloso, el gigante, es hombre nada más.

—Maestro—le decimos—, ¿media hora de martirio?

Y comienza el interrogatorio. He aquí la historia—vida y milagros... económicos—de la Orquesta Sinfónica, de Madrid, contada por quien mejor podía hacerlo: su director, que es su espíritu mismo.

Orígenes de la Sinfónica. Del esplendor a la decadencia

La Orquesta Sinfónica de Madrid es hija de aquella famosa orquesta de la Sociedad de Conciertos, fundada por el maestro Barbieri hace ya más de cincuenta años. A Barbieri sucedieron en la dirección, sucesivamente, los maestros Vázquez, Monasterio, Bretón y Jiménez. Sobre todo, los primeros conocieron épocas felices, en la que los rendimientos alcanzados se hallaban a la altura de su noble misión. Existía un factor que contribuía al excelente resultado financiero de aquellos conciertos. Era entonces «moda» acudir a ellos. A las dos de la tarde se daba cita en el antiguo circo del Príncipe Alfonso la Sociedad más elegante y aristocrática, que, después de lucir allí las galas de primavera, marchaba al paseo o a las corridas, en las plazas de toros.

Por la época en que dirigía Monasterio, comenzó la decadencia. La gente elegante se cansó y se fué con la moda a otra parte. Los conciertos, en medio de una alarmante indiferencia, fueron decayendo financieramente y casi llegaron a extinguirse.

Para remediarlo se recurrió a contratar maestros extranjeros, en su mayoría alemanes, y durante otra larga época desfilaron por Madrid todas las celebridades de la batuta.

Duró este período de diez a doce años, y los profesores socios que formaban la orquesta se vieron obligados a cambiar de rumbo, pues el único beneficiado era siempre el maestro extranjero, que cobraba una cantidad crecida. Y desde el punto de vista artístico la orquesta se hallaba en completa desorganización, por las continuas diferencias de mando.

En este trance calamitoso tiene lugar la disgregación que da origen a la Orquesta Sinfónica de Madrid.

Continuación de la Orquesta Sinfónica. Su historia

Decidieron los profesores músicos formar, con los mismos elementos, una nueva Sociedad, a la que dieron el nombre de Orquesta Sinfónica de Madrid.

Apenas constituida, en los comienzos del año 1904, ofrecieron la dirección al maestro Arbós, que se encontraba en los Estados Unidos. Y el maestro, con un entusiasmo patriótico, abandonó el bienestar y las prosperidades logradas en Norteamérica, con la ilusión romántica de desarrollar en su España una labor artística de pureza, de depuración y de cultura.

Con el constante trasiego de maestros extranjeros la situación era difícil. El público no confiaba en la dirección de maestros españoles. Ha-

bía que organizar la orquesta y atraerlo...

El maestro Arbós triunfó artísticamente. Cómo podía ser de otro modo, cuando habían triunfado ya en Europa y en América, en las naciones más avanzadas en el orden musical.

Esta conquista del público se ha realizado paulatinamente, en cerca de treinta años de incansable lucha.

— Toda la vida musical de España, cuando comenzamos—nos dice el ilustre maestro—, se reducía a cuatro o seis conciertos, que se daban en Madrid. Gracias a nuestro esfuerzo, a nuestro desinterés y a la buena disposición e intuición artística de nuestro público, tal estado de cosas fué transformándose, y hoy la Orquesta Sinfónica ha tenido años de dar diez y seis conciertos en Madrid y extendiendo su misión cultural a provincias, verse contratada por un número de conciertos que no baja de sesenta a setenta durante la primavera. Estos sin contar otros ochenta que durante tres meses daba en el Casino de San Sebastián y que, sumados a los anteriores, arrojan un total de unos cientos cincuenta a ciento sesenta conciertos al año. Contamos, pues, de nuevo, no solamente con el público de Madrid, como antes, sino con el de toda España.

Anécdotas

—Nos han ocurrido—dice el maestro Arbós—muchas escenas conmovedoras y pintorescas que no olvidaré nunca. Conciertos dados en Burriana ante dos o tres mil labradores, en vastos almacenes de naranjas, rústicamente decorados con flores y adornos a Wagner y Beethoven. Conciertos en Yecla, Almendralejo, Alcoy, Haro, en los que veíamos acudir al público de los vecinos pueblos empleando todos los medios de locomoción, desde el carro de mulas a la vagoneta...

¿Y qué decir de la popularidad y simpatía que goza el maestro Arbós entre las clases populares?

Un día, por ejemplo, está la Sinfónica en Zaragoza y tiene anunciada para la noche un concierto en la plaza de toros. Por la tarde se produce en la corrida un escándalo de los que hacen época, se rompen tendidos. Un verdadero estropicio. Por la noche se da el concierto, y ese mismo público popular, el que ha escandalizado por la tarde, llena la plaza por la noche y permanece tres horas en un silencio religioso, sólo interrumpido al final de cada obra para aplaudir con entusiasmo.

—Al día siguiente paseaba yo con mi señora, y un muchachote baturro, que avanzaba por la calle conduciendo una carreta de bueyes, se para, me mira y me dice: «¿Usted es el maestro Arbós?». «Sí», le contesto. «Pues yo quiero—añade el mozo— estrechar su mano. Yo no sé qué decirle del concierto de anoche, porque no sé hablar; pero... ¡vamos...! que nos hizo una impresión... que no sabemos si tirarnos de cabeza o qué hacer. Si alguna vez le pasa a usted algo ya sabe que aquí estamos. Escriba usted a... a... Aragón».

Otro día llega el maestro a la estación de San Sebastián, después de dar un concierto. Como aún le queda un buen rato hasta la hora de salir el tren, quiere dejar custodiado su equipaje para irse a hacer un encargo. Un mozo se le acerca solfocito:

—Traiga usted, que yo se le guardo—dice—. Y qué bien estuvo usted en el concierto de ayer.

Luego, este entusiasta humildísimo y anónimo no quiere cobrar su servicio.

Otro día, en fin, necesita un enchufe eléctrico y entra en un almacén,

Se lo sirven y el dependiente va a cobrar cinco pesetas.

En este momento asoma una cabeza por la trastienda—el dueño—y da una orden:

—¡Para el maestro, cuatro! Es otro admirador obscuro.

FÉLIX GARAGARZA

ANTIGUA Y ACREDITADA
firma española constructora de extintores y material contra incendios, desea representante activo en esta provincia.
Dirigirse a apartado de Correos, número 536.—BARCELONA

V. Julio Gilarranz

PRACTICANTE

Tiene el honor de poner en conocimiento de los señores médicos, amigos y clientela en general, que ha trasladado su domicilio a la calle de

JUAN BRAVO, 33

donde les ofrece su casa y servicios profesionales

ECOS DE LA PROVINCIA

Cuéllar

NOTAS SEMANALES

Mutualidad escolar

Ayer, 15 del corriente, se reunieron, en el edificio de las escuelas graduadas de niños de esta población, el alcalde, señor Suárez y otras personalidades de la misma, con objeto de redactar el reglamento que ha de regir en estas escuelas para dicha institución.

El director, don Rafael Sánchez López, expuso su deseo de que sea inaugurado el acto el día primero de junio próximo, habiendo quedado redactado dicho reglamento.

Se nombró una comisión de fundadores de la Mutualidad Escolar, compuesta de dicho director, don Claudio Albornos, cura párroco de la localidad y dos maestros nacionales; y una vez aprobado el reglamento por el gobernador civil de la provincia, se nombrará la Junta directiva.

A dicho acto asistieron, además de las personas mencionadas, las bellas señoritas María Martínez de la Huerga y Felisa Castrillo, maestras nacionales de las de esta villa.

Festividad de San Isidro

Siguiendo la tradicional costumbre de años precedentes, ayer, festividad de San Isidro Labrador, tuvo lugar en la iglesia parroquial de Santa María de la Cuesta, de esta población, la que dedican a su patrono los labradores de la misma. Por la mañana hubo misa solemne, y oración sagrada a cargo de don Heraclio Castañeda, párroco del vecino barrio de Escarabajosa, que cantó de manera magistral las excelencias del Santo Labrador.

A las tres de la tarde celebró la acostumbrada procesión, por el campo, que iba precedida de los danzantes que bailaban al son de la típica dulzaina, y una vez terminados estos actos, a los que acudió gran cantidad de gente, los danzantes volvieron el consabido refresco en casa del mayordomo de la Cofradía.

En el Prado que circunda la parroquia indicada, infinitos puestos del turrón del Santo hicieron su agosto con los típicos cartones que les arrebataban de las manos los espectadores. A las seis de la tarde se celebró un animado baile de rueda en las eras contiguas a dicha iglesia, que duró largo rato, favoreciendo considerablemente el tiempo, que fué espléndido.

Natalicio

Ayer, sobre las seis de la tarde, dió a luz felizmente una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro buen amigo el culto director del Colegio de Segunda Enseñanza, titulada «Nuestra Señora del Perpetuo Socorro», don Alonso González Cuello, estando la madre y la criatura en perfecto estado.

Enhorabuena.

El mercado semanal

A pesar de ser la festividad de los labradores, ayer estuvo muy concurrido el mercado semanal de los jueves, habiendo recogido los precios de granos que se insertan en la plana correspondiente de EL ADELANTADO.

Nuevo académico

Leemos en los diarios zaragozanos «La Voz de Aragón» y «El Noticiero», que el día 11 del actual leyó su discurso de recepción en la Academia de Ciencias de aquella capital, nuestro buen amigo el distinguido ingeniero de Montes y director de la Estación Filopatológica Forestal de dicha ciudad, don Alfonso Osorio-Rebellón.

El tema elegido, dice «El Noticiero», versó sobre «La lucha biológica contra las plagas de insectos fitófagos», exponiendo los diferentes métodos para combatir las plagas y estudiando sobre todo el procedimiento de extinguir éstas por medio de insectos útiles o lucha biológica.

Habló de las especies entomofagas (depredadores y parásitos) y de las diversas clases de parasitismo que pueden ocurrir, y con abundantes citas de ejemplos dió a conocer de una manera clara todo el proceso del método y de la utilidad que reportan al hombre aquellos seres,

Turégano

Excursión escolar

El viernes de la pasada semana realizó una excursión escolar a esta histórica villa el maestro nacional de Sauquillo de Cabezas, con objeto de visitar lo más saliente de Turégano. Con el señor de Andrés vinieron unos cuarenta alumnos de su escuela, acompañados del alcalde de Sauquillo, los dos tenientes de alcalde, dos individuos de la Sociedad «Amigos de la Escuela», cura ecónomo y médico titular, así como el señor Casado, maestro de Otones, no pudiendo acompañar el secretario por reciente desgracia de familia.

Como con anticipación se tuviera noticia de la proyectada excursión, el alcalde de ésta, don José Müller, varios concejales, párroco, secretario y maestros esperaban a los excursionistas, que se presentaron en la plaza de Alfonso XIII montados en sendos borricos, excitando la curiosidad del vecindario.

Hechas las presentaciones de rigor, se dirigieron al Ayuntamiento, donde el señor Zarracín pronunció un discurso de bienvenida, al que contestó con otro muy elocuente el señor de Andrés, hablando después con galanura de frase (reveladora del interés que tiene por las cuestiones escolares) el señor Müller y deshaciéndose en atenciones con todos. Inmediatamente los escolares de Sauquillo y Turégano, con sus maestros y expedicionarios, visitaron el Castillo, donde recibieron una verdadera lección de historia; continuaron viendo la fábrica de aserío mecánico y molino harinero del señor Gómez, pasando después a visitar la iglesia, de estilo románico, terminando por visitar la escuela del señor Zarracín. En ésta, invitado el maestro a que dirigiera la palabra a los escolares, hizo un discurso muy propio para niños, dándoles sanos consejos y estimulándoles a que fueran muy aplicados, obedientes y morales y religiosos.

Terminadas las visitas se dirigieron de nuevo al Ayuntamiento, donde se les tenía preparado un refresco, del que participaron grandes y pequeños, haciendo los honores este señor alcalde, sirviendo él mismo a los escolares y haciendo que los acompañantes y maestros ocuparan los puestos preferentes.

Después el maestro de Sauquillo dió las gracias por la buena acogida, y a la caída de la tarde emprendieron la marcha para su pueblo, siendo despedidos y dejando la excursión grato sabor, haciendo votos por la repetición de estos actos, por lo que tienen de instructivos y que contribuyen a estrechar los lazos de amistad entre pueblos vecinos.

CORRESPONSAL

17-5-930

Dehesa de Cuéllar

Fiestas en honor de San José

Se han celebrado con grande solemnidad y no menor entusiasmo en los días 11 y 12 del corriente mes las fiestas tradicionales que este pueblo dedica anualmente en honor de San José, precedidas de un solemne novenario.

El día 11, al alegre volteo de las campanas y disparo de los cohetes, se congregó en el templo parroquial, profusamente adornado con variedad de luces y de flores, una enorme muchedumbre de gente de este pueblo e inmediatos para oír la santa misa, que nos dió a las diez nuestro digno señor cura párroco y la ofició un coro bien nutrido de voces, bajo la dirección del sacristán de la parroquia. Pronunció la oración sa-

grada el muy respetable señor cura párroco de Campaspero, quien magistralmente cantó las glorias del Santo y ensalzó su patrocinio.

A continuación de la santa misa recorrió procesionalmente el Santo las principales calles del pueblo entre vivas y aclamaciones, precedido de una típica danza de jóvenes y casados, y de regreso en el templo se hicieron las tradicionales ofrendas.

El segundo día hubo un solemne oficio y misa de difuntos, pronunciando la oración sagrada el virtuoso párroco de Hontabilla, quien dió frases tan sentidas que conmovieron al numeroso auditorio.

Las fiestas profanas han consistido en animados bailes de rueda por la tarde, en la Plaza Mayor, que se prolongaron hasta bien entrada la noche, a los que han asistido gran número de jóvenes y casados de este pueblo, de la villa de Cuéllar y de los pueblos próximos y que transcurrieron en medio de la mayor cordialidad, entusiasmo y alegría, sin ocurrir incidente alguno desagradable.

Co: motivo de la fiesta han pasado unos días en ésta don Eudaldo Blanco, conserje del Banco de España de Valdepeñas y su digna esposa doña Concha Gómez, hermanos de la culta maestra nacional doña Carmen Gómez y su sobrino el aventajado estudiante José Gordo, quienes por su amabilidad y simpatía se han granjeado numerosas amistades en este pueblo, donde han dejado muy gratos e imborrables recuerdos.

—Con el mismo motivo han pasado unos días al lado de sus padres, el virtuoso párroco don Cirio Muñoz y su bella hermana Concordia, hijos del bello secretario municipal; y al lado de sus amistades, la bondadosa señora doña Lucía Muñoz, con su bella hija Aurora, de Mata de Cuéllar, y las simpáticas señoritas María de Benito y Rufa Sánchez, de Fuentes y Mata de Cuéllar, respectivamente.

También han pasado entre nosotros la función, además del sacerdote ya citado, los párrocos de Veguía, Fuentes, Frumales, Escarabajosa y ecónomo de Montemayor.

CORRESPONSAL

16-5-930.

Navas de Oro

Bodas

A las diez de la mañana del miércoles próximo pasado se celebraron, en la iglesia parroquial de este pueblo, los enlaces matrimoniales de los jóvenes Aderito y Teófilo Sanz (hermanos), hijos de don Casimiro Sanz y doña Felipa Arévalo, respectivamente, con las simpáticas señoritas Anselma y Mariana Domínguez (hermanas), hijas de don Emilio Domínguez y doña Crisanta Bartolomé.

Bendijo las sagradas uniones don Joaquín Herrero, cura párroco de este pueblo, y de padrinos actuaron don Bautista Arévalo y doña Ulpiana Domínguez, de los primeros, y don Emerenciano Sanz y doña Demetria Bartolomé, de los segundos. Los invitados fuimos obsequiados con suculentas comidas por el padre de los novios, y por las madrinas con exquisitos refrescos; después de los cuales, los jóvenes nos dedicamos a los placeres del baile, asistiendo a ellos por la tarde un buen número de acompañantes.

Reciban los nuevos contrayentes mi enhorabuena.

Romería del Santo Cristo del Humilladero

Con gran animación se ha celebrado el jueves, 15, la tradicional romería en honor del Santo Cristo del Humilladero.

Por la mañana, misa solemne a cargo del virtuoso párroco de este pueblo, don Joaquín Herrero. Después de la misa, rogativa y bendición de campos.

Por la tarde se trasladó procesionalmente el Santo, de la iglesia parroquial a su ermita, con la acostumbrada danza, amenizada por los instrumenteros de esta localidad, ha-

ciéndose tan extensiva, que duró horas.

Los incansables aficionados al baile se lucieron con su hábil facilidad. Para la entrada del Santo en la ermita, se subastaron las astas de las andas, que alcanzaron la suma total de 85 pesetas, que quedaron a favor de la Cofradía.

En la plazuela de la ermita se habían instalado tiendas ambulantes de vendaje de varias clases, especialmente de licores y confitería, y en misma plazuela se formó un conmovedor baile de rueda, amenizado por los instrumenteros referidos.

Por la noche, en los salones de baile de las sociedades «El Porvenir» y «La Nobleza», también se celebraron animados bailes, resultando todo lo referido dentro del mayor orden, en el que se demuestra la buena armonía y compañerismo que existe entre la juventud y el vecindario general.

CORRESPONSAL

17-5-930.

Dehesa Mayor

San Isidro

Con la misma solemnidad y entusiasmo de siempre, se ha celebrado el día 15 la fiesta que el pueblo de Dehesa Mayor, anejo de Dehesa, dedica anualmente en honor de San Isidro Labrador. Hubo misa solemne que dió nuestro digno señor cura párroco, pronunciando la oración sagrada con verdadera elocuencia el culto sacerdote, párroco de Frumales, verificándose a continuación procesión, danza y ofrendas de culto.

Por la tarde tuvo lugar una típica romería en el prado, amenizada por la dulzaina, en la que se divirtieron lo lindo la gente joven y algunos casados hasta entrada la noche.

CORRESPONSAL

16-5-930.

Domingo García

Las Flores

Celébrase diariamente este piadoso ejercicio, que la Congregación de Hijas de María dedica a su amantísima Madre en este alegre y poético mes, llamado por antonomasia, María y de las Flores.

La bellísima imagen campea en un nuevo y hermoso altar de tonos verdes; azul celeste, blanco y dorado; donde recibe amorosa y benigna dulces y armoniosas notas de las cantoras, los ramos de variadas flores naturales y las fervientes adoraciones de todas sus hijas.

CORRESPONSAL

16-5-930.

Fiesta a San Isidro

El Sindicato Agrícola de este pueblo celebró también el día 15 la fiesta de su Santo Patrono con misa cantada, a la que asistió la Junta directiva y demás socios, que son la mayoría, parte de los vecinos.

Por la tarde, haciendo un alto en las rudas faenas del campo, reunieron en el domicilio social, donde reinó el mayor entusiasmo. Se hicieron diversos comentarios de la próxima cosecha ya mostrada, haciendo votos por que el Santo Labrador se en conserve.

Y así se desliza suavemente la tarde.

Dentro de la moderación y el orden, se ríe, se charla, se juega, se merienda y se derrocha buen humor.

Un socio leyó en verso unas cuantas alusivas a la agricultura y al Labrador, que fueron del agrado de todos. He aquí una estrofa:

Aunque es humilde su porte, también puede merecer que un Labrador llegó a ser patrón de la Villa y Corte.

CORRESPONSAL

16-5-930.

J. H. DE NICOLAS

MEDICO OCULISTA.
Ex profesor del Instituto de la Enseñanza de Madrid.
CONSULTA DE ONCE A DOS HORAS.
Calle de Cervantes, número 30.

J. CAMPOS
Unico médico ortopédico de Madrid
AUGUSTO FIGUEROA, 8
Teléfono, 14.581.—Apartado en Correos, número 303

Tratamientos y curaciones sin operar
ORTOPEDIA.—Hernias, mal de Poot, escoliosis, coxalgia, parálisis infantil, pies planos, juanetes, deformidades en general, corrección y colocación de narices y orejas, vientres voluminosos, descensos de la matriz, sordera, piernas y brazos artificiales.
COSMETICA.—Caida del pelo, arrugas, manchas y cicatrices de la cara, destrucción de las canas y modificación en el color del cabello, curación del Oeena (mal olor del aliento), destrucción del vello, etcétera.

Consultas por correo
En SEGOVIA, el 26 del actual, de once a una,
HOTEL PARIS Fornos (desde el año 1912)

—: Almorranas, varices y reuma —:
Curaciones notables sin ningún peligro por los métodos ALEMÁN y AMERICANO (inyecciones)
TRATAMIENTO COMPLETO, 50 PESETAS
Consulta moderna
Madrid: Churruga, 25, de cuatro a cinco

VINOS QUE SE VUELVEN
o están expuestos a sufrir alguna alteración de las que hacen desmerecer el valor de estos caldos, se corrigen con el

VINICONSERVADOR

producto enológico preparado con materias químicamente y en proporciones exactas a las que tolera la ley. Este producto es inofensivo. Se aplica después de hecho el vino, para corregir o prevenir cualquier alteración en la proporción de un kilo por cada 250 arrobas de 16 litros.

PRECIOS
14 PESETAS EL KILO 7,50 EL MEDIO KILO

Prospectos y pedidos a la Administración de
LA INFORMACIÓN AGRICOLA
Barquillo, 21.—MADRID Apartado número 9